



SALUD Una nueva terapia mejora las habilidades de personas con Down **P21**



CINE Iñárritu vuelca su vida y sus inseguridades en un nuevo filme **P23**

LA RESPUESTA A LA CRISIS ENERGÉTICA

El Gobierno rebaja el IVA del gas desde el 21% hasta el 5%

La medida, que había reclamado Feijóo, costará al Estado 190 millones

J. A. HERNÁNDEZ / C. E. CUÉ, **Madrid**
Pedro Sánchez, presidente del Gobierno, anunció ayer una rebaja del IVA del gas, desde el 21% actual al 5%, que se aplicará en el último trimestre del año. En una entrevista en la SER, Sánchez de-

fendió la medida para reducir la factura energética y "proteger a la clase trabajadora". La reducción del impuesto costará al Estado unos 190 millones de euros entre octubre y diciembre, según los cálculos de Hacienda, y abaratará

la factura media mensual entre cinco y nueve euros, según la organización de consumidores Facua. La reducción del IVA había sido reclamada insistentemente por el PP de Alberto Núñez Feijóo. El Ejecutivo la rechazó en

distintas ocasiones hasta el anuncio de ayer, que llega en vísperas del debate entre Sánchez y Feijóo en el Senado. Alemania también bajará el IVA del gas hasta el 7% de octubre a marzo. **PÁGINAS 12 Y 13**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 8**

Bruselas estudia limitar el precio de las renovables

M. V. GÓMEZ / S. AYUSO, **Bruselas**
La Comisión Europea estudia limitar lo que cobran las compañías por energías baratas como las renovables, para controlar el precio de la electricidad, según un documento de los técnicos de Bruselas. El texto desaconseja extender la "excepción ibérica" (el tope al precio del gas en España y Portugal) a toda la UE. **PÁGINA 32**



EL VERTIDO CONTAMINANTE EN GIBRALTAR DESBORDA LAS BARRERAS. El Gobierno gibraltareño confirmó ayer la existencia de una fuga de fueloil pesado del buque granelero OS53, varado desde el lunes. La mancha escapó parcialmente de las barreras de contención y bordeó el Peñón para entrar en la bahía de Algeciras, según el alcalde de La Línea de la Concepción. El capitán del barco fue detenido a mediodía en el marco de la investigación por desobedecer las indicaciones de las autoridades del puerto. / EFE **PÁGINA 17**

Putin evita acudir al funeral de Gorbachov

El jefe de Lukoil, crítico con la guerra, muere al precipitarse desde una ventana

JAVIER G. CUESTA, **Moscú**
El presidente ruso, Vladimir Putin, no acudirá mañana a las exequias de Mijaíl Gorbachov, alegando una apretada agenda de trabajo. Las honras fúnebres por el expresidente de la URSS no tendrán categoría de funeral de Estado. Putin sí hizo ayer una

breve visita al hospital de Moscú donde está el cuerpo del mandatario. En ese mismo centro hospitalario falleció ayer el presidente de la petrolera Lukoil, Ravil Magánov, quien fue crítico con la guerra contra Ucrania, tras precipitarse desde el sexto piso, según las autoridades. **PÁGINAS 2 A 4**

La Fiscalía actúa para impedir que violadores eludan la prisión

JOSÉ MANUEL ROMERO, **Madrid**
La Fiscalía General del Estado prepara una circular para evitar que se repitan casos como los que han permitido evitar la cárcel a condenados por violación mediante acuerdos de conformidad con las víctimas. Esa situación se ha dado recientemente en dos juicios celebrados en Es-

tepona (Málaga) y Mula (Murcia). Para evitar que los fiscales no sigan adelante con la acusación por temor a que la víctima no comparezca a declarar contra el acusado, la Fiscalía plantea que se reconozca el valor probatorio de las declaraciones de las víctimas durante la fase de investigación. **PÁGINA 19**

Ayuso se aleja de la posición del PP y apoya el aborto de menores sin permiso paterno

JUAN JOSÉ MATEO, **Madrid**
Isabel Díaz Ayuso, presidenta de la Comunidad de Madrid, se alejó ayer del discurso oficial del Partido Popular, reiterado por Alberto Núñez Feijóo, sobre el aborto de las menores. Ayuso apoyó que las embarazadas de 16 y 17 años decidan aunque no tengan el consentimiento de sus padres. **PÁGINA 14**